

# 能登半島地震 被災地学校へ 教育支援ボランティア派遣 —第2弾—



山田 重成さん（神戸）

7月24～26日「能登半島地震」教育支援ボランティアに参加した。日教組執行部1人と近畿ブロック組合員5人の計6人の支援活動で、児童への水泳指導と学習支援をおこなつた。その理由は、出迎えていたいたい先生の話ですぐにわかった。その理由は、能登町は山間部よりも海沿いの地域の被害が甚大であり、山間部に位置する柳田小学校が避難場所としている。能登町は山間部よりも海沿いの地域の被害が甚大であり、山間部に位置する柳田小学校が避難場所としている。

夏休みに補習授業をするのが慣習ということも驚かされた。石川県は震災に関係なく夏休みに補習授業をするのが慣習ということも驚かれた。柳田小学校は、能登町の山間部に位置するとてもきれいな小学校で、まつたく痕が見られない佇まいにギヤップを感じた。その理由は、出迎えていたいたい先生の話ですぐにわかった。

午前中の2時間で、低学年と高学年にわかれ、交互に水泳授業と授業をおこなつた。初日は、子どもも緊張気味で微妙な距離感があつたが、時間がたつにつれて子

どもたちから「この問題教えて!」「これ、どうすればいい?」と声をかけてくるようになつた。高学年になると、「大阪弁で何て言うの?」「神戸つてどんなところ?」と話しかけてくる子どももいた。もちろん、その中には避難してきている子どもが在籍している。様々な境遇をもつ子どもたちとの出会いとなつた。

民間の支援が止まつたままと言つても過言ではない現状を眼前にした。私自身、阪神・淡路大震災の被災者である。実家も全壊し、避難所生活で途方に暮れていた日々もあつたが、半年が過ぎた頃には家の撤去や更地が目立ち、次の未来へむけてすすまさるを得ない現状を受け入れていた記憶がある。それも自分の町が、周囲の人々が変化していく中で、自分だけではない、みんなで復旧・復興していくんだという思いが湧いてきていたのである。あまりにも変わらな

過ぎる現状では、なかなか気持ちの入れ替えも難しいのではないかと考えさせられた。

今回の能登支援を機に、再度私たちにできることを考えいかなければいけないと感じるばかりである。

川事務局長から、現時点での見解が示された。回答を受け、松浦書記長は現場の実態をもとに①教職員の「未配置問題」の解消②号給の継ぎたをはじめとする中高齢層・高齢層職員のモチベーションの維持・向上③管理職手当の減額措置の解消について要請した。

さらに、谷中央執行副委員長より「すべての職員の安全・安心につながり、心身ともに健康で働くことができる処遇改善と職場環境の整備にむけて、最終、最後までの検討を重ねてお願いする」と改めて要請した。

※詳細は  
闘争速報No.5を参照

10月3日、兵教組は、県職労とともに、第二回人事委員会事務局長交渉をおこない、古川事務局長から、現時点での見解が示された。

回答を受け、松浦書記長は現場の実態をもとに①教職員の「未配置問題」の解消②号給の継ぎたをはじめとする中高齢層・高齢層職員のモチベーションの維持・向上③管理職手当の減額措置の解消について要請した。

さらに、谷中央執行副委員長より「すべての職員の安全・安心につながり、心身ともに健康で働くことができる処遇改善と職場環境の整備にむけて、最終、最後までの検討を重ねてお願いする」と改めて要請した。

※詳細は  
闘争速報No.5を参照

前尼崎市長としての実績、県議会議員としての経験もある「いなむら和美」さんを推薦決定した。

子どもの教育の充実、教職員の働き方改革の前進、そしてよりよい労使関係の構築について、全力で応援している。

今の県政の混乱と停滞をこのままにしておくことはできません。

私が皆さまとともにつくりたいのは、多様な県民の声が届く、風通しのよい県政です。

安心で多彩な魅力あふれる兵庫を、皆さんとともにつくっていきたい。(いなむらさんHPより抜粋)

# 分科会 11/9 土 9:30-17:00

☆手に入れよう！300本の教育実践リポート

☆語り合おう！悩みや想いを共有しよう

☆つながろう！県内各地のなかまたちと

神戸市立こうべ小学校会場

社会科教育  
算数・数学教育  
美術教育  
技術・家庭科教育  
総合学習  
ジェンダー平等教育  
環境・公害・食教育  
平和教育  
メディア・リテラシー教育と文化活動評価・選抜制度と進路保障  
教育課程  
教育条件整備の運動生きる力を育む教育



明日からの教育実践にすぐ  
に生かせるアイデアが満載！  
失敗談や困り感、経験をもとに  
した充実した討議も魅力的♪  
分科会に参加して、一緒に  
学びましょう。



神戸市立山の手小学校会場 はじめて参加した方の声

各校でのとりくみ報告や共同研究者  
から具体的な助言もあり、今後の授  
業のイメージがたくさんもてたよ。

「やってみたい！」  
「この考え方自分にはなかった」  
など、いろいろな気づきがあり、  
とても充実した時間だったよ。

プレフェスティバル 子どもと親の劇場  
10/27日 14:00-15:50 JR神戸駅から南へ約500m

(一社) 貞松・浜田バレエ団公演 会場 神戸新聞松方ホール  
『動物のかーニバル・白鳥の湖・日本のバレエ《祭》』

上演協力金：小中学生500円・おとな1,000円

参加申込：二次元コードを読み取るか、クリック  
してください



新しい出会いと学びの場 みんなで県教研へ行こう♪

# 分科会 11/9 土 9:30-17:00

会場 神戸市立こうべ小学校

神戸市営地下鉄県庁前駅から北へ約400m

JR・阪神元町駅から北へ約800m

神戸市立山の手小学校

神戸市営地下鉄県庁前駅から北西へ約800m

神戸市営地下鉄大倉山駅から北東へ約650m

約300本の教育実践リポートをもとに討議

各教科・課題別の分科会が開催

# 全体会 11/10 日

展示・体験 9:30-12:30

全体会 10:00-12:10

会場 神戸市立西区文化センター  
なでしこホール

神戸市営地下鉄西神中央駅から約200m

25年1月17日は阪神・淡路大震災から30年

全体会、展示・体験は震災をテーマに開催

☆分科会・全体会は託児所も設置します

☆参加に際して配慮や調整が必要な場合は

お知らせください



## 申込方法



## 連絡先

078-241-2345[兵庫県教職員組合]  
もしくは組合員は所属の地域組合へ

ひょうご教育フェスティバル  
第74次兵庫県教育研究集会 神戸開催

9月22日に神戸市会本会  
議にて、決算代表質疑をお  
こないました。



「やのこうじ」さんより、  
セージが届いた。

神戸市議会議員(東灘区)  
「やのこうじ」さんより、  
セージが届いた。

兵政連だより  
神戸市議会議員(東灘区)  
「やのこうじ」さんより、  
セージが届いた。

兵政連だより